Escrito por Editor Viernes, 01 de Marzo de 2019 00:08 -

Escala Crítica/Columna diaria

*Pide el Presidente a su gabinete acelerar el ritmo de trabajo *También alcaldes cumplen tres meses; supervisión a ras de tierra

*Todos los sectores bajo la lupa de AMLO; preocupa salud

Víctor M. Sámano Labastida

EL PRÓXIMO 11 de marzo el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene previsto presentar un informe de sus primeros cien días de gobierno. Así trascendió de una reunión que tuvo el miércoles con su gabinete legal y ampliado. Pidió redoblar esfuerzos, dijo Manuel Bartellt, director de la CFE. Los reportes periodísticos recordaron que AMLO dio un plazo de seis meses para que echen a andar todos los programas del gobierno. En algunos casos hay retrasos, de acuerdo a la versión del encuentro. Aunque también se valoraron los avances y dificultades.

Como usted sabe, el mandatario federal se propuso hacer en seis años lo que se haría en doce —dos sexenios-, de manera que sus tiempos corren más de prisa. Sus colaboradores deben acelerar el paso si quieren acoplarse al ritmo impuesto por el tabasqueño. Lo mismo aplica para los gobernadores y alcaldes.

QUE NO HAYA ENGAÑOS

A MEDIADOS de diciembre AMLO anunció la integración de cuatro gabinetes que analizarán trimestralmente todos los programas del gobierno. Se trata, dijo, de saber cuál es el avance en cada uno de ellos: de seguridad, hacienda y desarrollo económico, obras e infraestructura y bienestar social.

Además de ese gabinete de evaluación, durante sus recorridos por el país el él mismo le ha dicho a la gente que lo ayuden para saber si se está cumpliendo o hay fallas. Como lo señaló en diciembre: "Estamos hablando de evaluaciones programa por programa, cuál es el avance (...) físico y financiero, no sólo de oficina, sino de campo..."

A mediados de enero, en Zacatecas, López Obrador destacó la importancia de una "contraloría social" para vigilar que se apliquen correctamente los programas de beneficio popular, porque lo que quieren "los adversarios neoliberales" es el fracaso de este gobierno.

Cien días de AMLO en el gobierno; evaluación periódica y permanente

Escrito por Editor Viernes, 01 de Marzo de 2019 00:08 -

Publicó la revista electrónica Forbes el uno de diciembre: "AMLO tiene una ruta muy clara hacia sus primeros 100 días como presidente y los ojos del mundo estarán sobre él". El periodista Alejandro Ángeles reseñó entre los retos principales del nuevo mandatario tranquilizar los mercados, no descuidar el crecimiento económico y aprovechar el bono que le da la firma del tratado con Estados Unidos y Canadá, enfrentar la crisis de derechos humanos. A esto agregaría el complejo tema del combate a la criminalidad, vencer las inercias de la burocracia, iniciar la estabilización de Pemex y poner en aplicación sus programas sociales, clave del proyecto denominado Cuarta Transformación.

AMLO tiene una ruta muy clara. Sin duda, como tampoco se puede ignorar que el gobierno propone y los recursos deciden, tanto humanos como materiales. También los inmateriales, como por ejemplo la cultura, las costumbres, la mentalidad. Mucho de eso estuvo en las reflexiones del encuentro con su gabinete. Ya se sabe, cuenta la eficiencia de los colaboradores y la respuesta dela gente.

¿VERSIONES INTERESADAS?

SEGÚN reporte de diversos medios, en especial del diario Reforma, el Presidente "reclamó la lentitud en la ejecución de algunos programas, la falta de resultados en otros y los polémicos nombramientos que se han realizado". Hubo, es cierto, reportes neutrales del encuentro.

También, señaló el matutino al que el mandatario ha colocado entre "la prensa fifí", que durante la reunión privada con su gabinete "criticó el retraso en la implementación de programas sociales prioritarios como los apoyos para discapacitados y la distribución de becas".

Siempre de acuerdo a la versión del diario capitalino, el Presidente habría ilustrado área por área, siendo el caso más crítico el de salud. En efecto, se trata de un sector devastado por la corrupción y los rezagos, por lo que su recuperación va lenta a nivel nacional, se dijo.

Anotemos que en este caso, el de salud, el plan es federalizar (re federalizar) todo el sistema de manera que en este programa de reestructuración de servicios se irían incorporando ocho estados cada seis meses. En el primer semestre se integrarían Tabasco, Guerrero, Veracruz, Oaxaca, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. Los convenios ya fueron firmados, pero el avance no satisface al Ejecutivo federal.

La subsecretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, citada por el periódico El Universal, sostuvo que fue reconocido el avance en el programa de la pensión a los adultos mayores, "de los más adelantados": llevan entregados recursos a 6.8 millones de una población objetivo de 8.6 millones.

También una visión optimista es la que tuvo Román Meyer, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano: "estamos llegando a las metas". Horacio Duarte, subsecretario del Trabajo, señaló que el Presidente pidió a sus colaboradores reforzar las medidas de austeridad y combate a la corrupción.

Cien días de AMLO en el gobierno; evaluación periódica y permanente

Escrito por Editor Viernes, 01 de Marzo de 2019 00:08 -

Aunque no se ha anunciado que los alcaldes morenistas vayan a realizar un balance de sus cien días, lo que diga AMLO el 11 de marzo será un indicador para que aprieten el paso.

AL MARGEN

DIVERSAS organizaciones habían advertido que algunos procuradurías estatales manipulaban cifras de los delitos para no aparecer con focos rojos en las estadísticas nacionales. Ayer, el Fiscal General, Jaime Lastra Bastar, informó al titular dela Secretaría Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Franco Fabbri Vázquez, que durante 2018 se omitió el registro de 13 mil 219 delitos cometidos en la entidad. De esta manera, no fueron contabilizados en las cifras de incidencia delictiva nacional. (vmsamano@hotmail.com)